

Monitoreo y Análisis

26/abril/2023

SECRETARIO

(B-187) Dan banderazo de salida titulares de Agricultura y Energía a programa Fertilizantes para el Bienestar en Veracruz

Al dar el banderazo de salida a la entrega de fertilizante gratuito en Veracruz, el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, reconoció el trabajo de los productores del estado y del país para garantizar la alimentación de todos los mexicanos, aun en tiempos difíciles, y abonar a la seguridad alimentaria de México. **Ovaciones, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002807nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/04/dan-banderazo-de-salida-titulares-de-agricultura-y-energia-a-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-veracruz/>

<https://www.razon.com.mx/estados/victor-villalobos-rocio-nahle-dan-banderazo-salida-programa-fertilizantes-bienestar-veracruz-526046>

<https://arzatenoticias.com/index.php/2023/04/25/inician-titulares-de-sader-y-sener-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-veracruz/>

<https://hojaderutadigital.mx/dan-banderazo-de-salida-titulares-de-agricultura-y-energia-a-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-veracruz/>

<https://www.notimx.mx/2023/04/dan-banderazo-de-salida-titulares-de.html>

<https://imagedelgolfo.mx/veracruz/83-mil-productores-de-veracruz-reciben-fertilizantes/50359291>

<https://eldemocrata.com/arranca-la-entrega-gratuita-de-fertilizante-a-productores-del-bienestar-manuel-huerta/>

<https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1268528/este-ano-se-beneficiaran-mas-de-80-mil-productores-con-programa-de-fertilizantes-autoridades>

<https://veracruz.quadratin.com.mx/arranca-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-en-veracruz/>

<https://www.masnoticias.mx/llegan-a-veracruz-mas-de-42-mil-toneladas-de-fertilizantes-para-el-bienestar/>

<https://vanguardiaveracruz.com/entregan-insumos-a-los-productores-del-campo/>

<https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1268526/mas-del-70-del-campo-en-el-pais-depende-de-las-lluvias-sagarpa>

<https://www.laopinion.net/llegan-a-veracruz-mas-de-42-mil-toneladas-de-fertilizantes-para-el-bienestar/>

<https://www.entornopolitico.com/nota/218460/regiones/llegan-a-veracruz-mas-de-42-mil-toneladas-de-fertilizantes-para-el-bienestar/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1650999850987601921>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=108127795604975&set=a.108078772276544>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=767987741412158&set=a.556144725929795>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=629911245821395&set=pcb.629911352488051>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=619699700187674&set=pcb.619699826854328>

<https://www.facebook.com/BitacoradelGolfo/videos/730782465493777>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=740808827714306&set=pcb.740808981047624>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=243691231550119&set=pcb.243691368216772>

TWITTER

@vmva1950

El programa #FertilizantesParaElBienestar representa una inversión de 833 millones de pesos en beneficio de agricultores de pequeña escala de #Veracruz. Hagamos buen uso de este insumo al aplicarlo en las parcelas para incrementar la producción de nuestros cultivos básicos.
https://twitter.com/vmva1950/status/1651034423306108930?cxt=HHwWhIDSke_D0-ktAAAA

@Agricultura_mex

Inició la entrega de #FertilizantesParaElBienestar en el estado de #Veracruz, lo que beneficiará a más de 83 mil productores de la entidad con la entrega oportuna, directa y sin intermediarios de más de 42 mil toneladas del insumo.

@vmva1950 @agricultura_ver @GobiernoVer

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1651010979277176835

@vmva1950

La aplicación del insumo se traducirá en el incremento de la productividad de granos básicos y reducir las importaciones, como lo instruyó el presidente @lopezobrador desde el inicio de su administración.

https://twitter.com/vmva1950/status/1650952634893758466?cxt=HHwWhMCz_ZOrruktAAAA

@vmva1950

Hoy, sin duda, es un día de fiesta para #Veracruz porque este año se beneficiarán por primera vez a más de 80 mil agricultores con más de 40 mil toneladas de fertilizantes y se atenderá a aproximadamente 140 mil hectáreas.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1650952631597006849?cxt=HHwWqoCwtfuqrunktAAAA>

@vmva1950

Dimos el banderazo de salida a #FertilizantesParaElBienestar en #Veracruz. Agradezco a la secretaria de @SENER_mx, @rocionahle; al delegado de @bienestarmx en Ver, @ManuelHuertaLdG; al titular de @SEDARPAVer, Evaristo Ovando, y a autoridades locales su acompañamiento

<https://twitter.com/vmva1950/status/1650952623787319296?cxt=HHwWgIC9ncGqrunktAAAA>

@Agricultura_mex

En #AgriculturaTV te presentamos la transmisión en vivo de la entrega de fertilizantes en Veracruz.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1650932341819187215?cxt=HHwWnoCx5fiNpektAAAA

SECRETARÍA

México sigue sin importar carne de Brasil y Argentina

Aun cuando el gobierno mexicano permitió la entrada de carne de bovino -sin arancel - procedente de terceros países con los que no se cuenta un tratado de libre comercio para "favorecer a la economía de los mexicanos" como parte de las medidas inflacionarias, al primer trimestre del año, sólo se contabilizan 3 toneladas de carne importadas de Argentina y nulo registro desde Brasil, de acuerdo con datos de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). La **Sader** informó sobre los requisitos que deben cumplir Argentina y Brasil para que se les permita la exportación de carne de bovino a México, después de tres años de negociación, pese a que México es autosuficiente en cuanto a la producción de carne de res. **El Economista 48**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023001773nc.pdf

Pese al bombardeo de nubes, bajan niveles del Cutzamala; almacenamiento es del 44.2%

En casi un mes de estimulación del clima no se ha logrado subir más del 50% de la capacidad de llenado. A casi un mes de iniciado el proceso de bombardeo de nubes sobre las presas del sistema Cutzamala, con la aspersión de partículas milimétricas de yoduro de plata, para provocar lluvias y enfrentar la sequía en el Valle de México, los niveles de los tres embalses que conforman el complejo hídrico están más abajo de cuando comenzó la estimulación del clima. Hasta esa fecha, el nivel de las tres presas se reportaba en 44.2%, cifra menor a la que se registró justo cuando comenzó el proceso de bombardeo de nubes, periodo que de acuerdo con la Secretaría de Agricultura del gobierno federal durará 40 días, en busca de la generación de lluvias para contrarrestar los impactos de la sequía que flagelan al Valle de México. **La Prensa, PP 1 / Milenio Estado de México, 1 / El Sol de México, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023002197nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023002051nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023004026nc.pdf

Granizadas dejan bajo el agua cultivos de Tamaulipas: Anaya Ubicación.

En Bajo Río Bravo y Bajo Río San Juan se inundaron entre 20 y 50 hectáreas por campesino, prevén Las fuertes granizadas que azotaron sobre los plantíos de los agricultores tamaulipecos habrían afectado a entre siete y diez mil productores de los predios ubicados en los distritos 025, Bajo Río Bravo, y 026, Bajo Río San Juan, dijo este martes el secretario de Desarrollo Rural del estado, Dámaso Anaya Alvarado, a la prensa local. "Hay entre siete y diez mil hectáreas no confirmadas, pero habrá que esperar el parte oficial de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**", declaró. **24 Horas 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023002741nc.pdf

Cae ex mando de Segalmex

La Fiscalía General de la República (FGR) detuvo a Jesús Óscar Navarro Gárate, ex director de Administración y Finanzas de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, por su presunta participación en un desfalco de 142 millones de pesos. De acuerdo con el Registro Nacional de Detenciones, el ex funcionario fue capturado ayer a las 18:19 horas, aunque sin precisar el lugar donde ocurrió la aprehensión, y se estableció que era trasladado para ser presentado ante un juez. Navarro Gárate asumió como director de Administración y Finanzas de **Segalmex** en julio de 2020, en sustitución de René Gavira Segreste, quien dejó la dependencia en medio de señalamientos de corrupción. **Reforma, 13 / La Razón de México, 3 / La Jornada, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023003474nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023003000nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023001278nc.pdf

Opacidad con disfraz de austeridad / Jorge Romero Herrera

Entre los organismos que proponen desaparecer se encuentran los siguientes: Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción; Coordinación General de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados; Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes; **Servicio Nacional de Inspección Certificación de Semillas**; Instituto Nacional de Pesca y **Acuacultura: Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera**. **El Heraldo de México 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023001129nc.pdf

Rechazan fusiones de organismos

Oceana México envió una carta al Congreso de la Unión para advertir que la propuesta de trasladar las funciones del Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (Inapesca), a la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)**, pone en riesgo a 250 mil familias mexicanas que viven de la pesca artesanal o ribereña. De acuerdo con la organización de la sociedad civil, con esta fusión se perdería independencia e imparcialidad en las investigaciones científicas y tecnológicas, lo que podría acabar con recursos pesqueros, ya que la información que genera Inapesca es vital para otorgar permisos y concesiones e incluso para la creación de zonas de refugio pesquero. **Excélsior, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023002412nc.pdf

Trópicos / Se informó mal la recaída del presidente / Omer Cepeda

La venta del avión coincidió con problemas de corrupción en su gobierno que se le acumulaban, como los viajes de lujo del general Luis Cresencio Sandoval, los desvíos millonarios en **Segalmex** o los contratos del Instituto Nacional de Migración con empresas que administraban los centros de retención (reclusión) de migrantes. Así es la vida pública de

México, cuando un nuevo problema de salud obliga al presidente a apartarlo de los reflectores. **El Financiero**, 40

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023003030nc.pdf

Desde San Lázaro / El INAI, inoperante por lo que resta del sexenio/ Alejo Sánchez Cano

Cierto, a través de solicitudes de información a ese organismo se construyeron grandes investigaciones periodísticas, como la estafa maestra de **Segalmex**, la "Casa Gris de Houston", los inmuebles de Manuel Bartlett, los activistas cubanos con disfraz de médicos, la rifa del avión presidencial, la caducidad de vacunas y medicamentos; y más asuntos que ventilan la corrupción que prevalece en este gobierno, como la casi eliminación de licitaciones públicas para dar paso a las adjudicaciones directas a los consentidos y familiares. **El Financiero**, 41

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/260420230030307nc.pdf

AGRICULTURA

Banxico evalúa hacer un alto en alza de tasas

La gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, aclaró las dudas que le externo la senadora del Partido Verde, Claudia Anaya, sobre los efectos de la quiebra de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), cuyos acreditados podrían pasar a ser atendidos por los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). Dijo que ambas instituciones son del sector agrícola, pero recordó que el gobierno federal está tomando esa decisión. Además, refirió que tanto la FND como FIRA pertenecen al gobierno federal. **El Universal**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002931nc.pdf

Aplica gobierno muerte lenta a Financiera Rural

Aún antes de proponer su desaparición, el gobierno federal venía asfixiando lentamente a la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) pues entre 2018 y 2022 el financiamiento destinado a esta Institución se redujo a la mitad y la cartera vencida creció al doble, hasta casi rozar el 20 por ciento, lo que dificulta cada vez más su operación. De acuerdo con datos oficiales, a noviembre del 2022 las cifras de colocación de créditos de la FND fueron de 30 mil 128.4 millones de dólares, en comparación con los 42 mil 240.3 millones al mismo mes del año anterior, lo que representa una variación nominal del 28.7 por ciento y una variación real del 33.8 por ciento en comparación con 2021. **Ovaciones**, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002678nc.pdf

Breve / Avanza extinción de financiera rural

Las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público, de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, y de Ganadería, aprobaron el dictamen mediante el cual

se extingue el organismo público descentralizado denominado Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, y se abroga su Ley Orgánica.

El decreto avalado señala que el organismo conservará su personalidad jurídica exclusivamente para efectos del proceso de liquidación respectivo, en términos de las disposiciones administrativas y presupuestales. **Excélsior, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002152nc.pdf

Avanza extinción de Financiera Rural

Las Comisiones unidas de Hacienda, de Desarrollo y Conservación Rural y de Ganadería aprobaron la extinción de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. Con 56 votos a favor y 42 en contra, la mayoría avaló la propuesta enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador en medio de advertencias de legisladores de oposición, quienes señalaron que la extinción de la Financiera será el tiro de gracia para el campo. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023003375nc.pdf

Articulistas / El juego de las corcholatas / Martín Espinosa

Con el propósito de brindar una salida comercial a los productos obtenidos de las parcelas, el programa Sembrando Vida ha implementado la estrategia de Redes de Valor, a fin de promover y fortalecer iniciativas colectivas integradas por sujetos de derecho de dicho programa. En la estrategia se consideran tres líneas de acción: proyectos productivos de valor agregado, esquemas de comercialización justos y vinculaciones estratégicas.

El buen trabajo que desarrolla el subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría del Bienestar, Hugo Raúl Paulín Hernández, ha permitido promover cadenas de valor del achote, cacao, café, maguey, miel, nopal y plátano, por ser los cultivos con mayor volumen de productos esperado. Actualmente, se apoyan 17 proyectos, mientras que otros 24 están en proceso de gestación, lo que ha generado ingresos importantes para los beneficiarios del programa. **Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002192nc.pdf

Economía avanza a paso lento

La actividad económica de México creció 0.1% en febrero, cifra menor a lo esperado, mostrando una desaceleración en el sector de comercios y servicios, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El ligero avance en febrero fue impulsado por las actividades primarias (agricultura y ganadería) que aumentaron 4.2% en su comparación mensual; seguidos por las actividades secundarias (industriales) con 0.7%. Donde se observó un retroceso, fue en las actividades terciarias o de comercio y servicios con 0.1% en febrero.

El Heraldo de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001158nc.pdf

Inegi reporta avance de 3.8% de la actividad económica durante febrero a tasa anual

La actividad económica avanzó un 3.8% interanual en febrero pasado, con lo que alcanzó un máximo histórico por segundo mes consecutivo, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Instituto indicó, con base en cifras originales, que este aumento en términos reales del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) es resultado de los avances anuales de las actividades primarias (7.5%), de las secundarias (3.8%) y de las terciarias (3.5%). Frente al mes anterior, el sector agropecuario se elevó en 4.2% y la industria en 0.7%. **La Crónica 19 / Eje Central 4 / El Día 5 / El Heraldo de México 18 / El Economista P.p. 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023000853nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023000937nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001133nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001158nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001338nc.pdf

Acciones y Reacciones / Ve oportunidades / Bajan las tasas de Cetes / Lanza criptomoneda

Los fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura del Banco de México (FIRA), vuelven a colocar una exitosa emisión en el mercado de deuda con el primer bono verde de resistencia en América Latina por 2,985 millones de pesos. La emisión del primer bono verde de resiliencia (FEFA 23V) se colocó a 3.1 años a TIIE de fondeo más 30 puntos base.

En adición al bono verde de resiliencia, emitió otro bono (FEFA 23) de 1.5 años por 5,515 millones de pesos a TIIE de fondeo más 26 puntos base. **El Economista, 35**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001676nc.pdf

Alza de tasas de interés del Banco de México afecta a pequeños agricultores: Coface

El alza de la tasa de interés por parte del Banco de México (BdeM), con el fin de combatir la alta inflación, afecta aún más a los pequeños agricultores del país, que ya de por sí carecen de acceso al financiamiento, alertó Patricia Krause, economista para América Latina de Coface, una compañía de origen francés especializada en seguros para exportadores. **La Jornada, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001437nc.pdf

Mañana se suspenden programas asistenciales locales en el Edomex

El pleno del Congreso mexiquense aprobó ayer, unánimemente, un decreto por el que se prohíbe la operación de todos los programas sociales asistenciales que operen los gobiernos estatal y municipales a partir del 27 de abril y hasta el 4 de junio, por la veda electoral.

Con este decreto, la administración encabezada por el priísta Alfredo del Mazo no podrá, desde el 27 de abril, hacer entrega de ningún tipo de apoyo de los programas sociales que maneja, como Salario Rosa, Canastas Alimentarias o los proyectos para el campo. **La Jornada, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001396nc.pdf

Diputados exentan del No circula a vehículos de productores agrícolas

Los vehículos que transporten mercancías y productos perecederos a tianguis y mercados de la Ciudad de México quedarán exentos del programa Hoy no circula, avaló ayer el pleno del Congreso capitalino. El propósito de la reforma es beneficiar a más de 16 mil productores agropecuarios, a fin de que sus vehículos de carga no tengan obstáculos legales para circular todos los días. **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001469nc.pdf

Arriesga posible recesión en EU a exportaciones de agro

La desaceleración y posible recesión de la economía estadounidense supondrá un reto mayor para el sector agroalimentario de México, pues se enfrentaría a una menor demanda de envíos a ese país, señalan expertos. "Un menor crecimiento en Estados Unidos también podría tener un riesgo a la baja a las exportaciones con ese principal destino", dijo Patricia Krause, economista para América Latina de Coface. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023003640nc.pdf

Incertidumbre por estado de salud de AMLO

Y en el estudio del periódico crítico y veraz Federico Vale entrevistó, a distancia, a Lizbeth Pérez, quien detalló todo lo relacionado al Primer Foro Turístico de Desarrollo Rural, a celebrarse en Chetumal, Quintana Roo, el que seguramente traerá enormes beneficios a quienes se dedican a esta actividad, sobre todo a los ejidatarios. La acción detonará la economía de muchas comunidades que han permanecido prácticamente olvidadas y sin duda alguna fortalecerá a la industria sin chimeneas de manera integral. **UnoMásUno, 11 / Diario Amanecer, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023000897nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023000646nc.pdf

Propuestas para un nuevo gobierno (I) / Ulises Ruiz Ortiz

México se ha convertido en el país con el mayor mercado criminal del mundo según el índice Global de Crimen Organizado 2021, entre 193 naciones en donde se cometen graves delitos como trata y tráfico de personas, tráfico de armas, de flora y fauna, así como un país con un gran comercio de drogas que van desde el fentanilo hasta la cannabis. El crimen organizado ha tejido infinitas redes de extorsión a la pequeña y mediana economía que ahogan a la agricultura, el comercio y llegan hasta las viviendas, donde el ciudadano se siente cada día más desconcertado sobre el destino final de su dinero El fracaso del gobierno es apabullante.

El Independiente, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023000732nc.pdf

Delincuencia organizada avanza en Yucatán; en Kanasín, conurbado a Mérida, ejecutan

Los sucesos violentos registrados el pasado fin de semana fueron detonados por delitos de delincuencia organizada, que se ha asentado y agravado en el municipio de Kanasín, aseveraron medios de comunicación del estado. Durante el mes de agosto del 2022 se tuvo un primer antecedente de funcionarios implicados presuntamente en delitos contra la salud con la detención de Francisco Vera Ávila (director de desarrollo rural) mejor conocido entre sus parroquianos como "el padrino Barrabás" En aquel momento el alcalde Edwin Bojórquez manifestó desconocer las presuntas actividades ilícitas del funcionario de su administración, a pesar de que se le aseguró cannabis al momento de su detención. **El Independiente**, 12 https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023000755nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Apuntan obstáculos en apertura de carne

Los consumidores mexicanos podrían no ver menores precios como resultado de la apertura del Gobierno a las importaciones de carne de Sudamérica, señaló el US Meat Export Federation (USMEF). Gerardo Rodríguez, director regional para México, Centroamérica y República Dominicana del organismo, dijo que la distancia, la falta de infraestructura y logística y la saturación del mercado podrían perjudicar a los compradores. Ejemplificó el caso del intercambio de cerdo con Estados Unidos, que por su cercanía permite a México adquirir producto fresco, especialmente pierna de cerdo, que puede ser empleado en diferentes industrias y solo tiene costos de transportación. **Reforma**, 3 https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023003651nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

La inflación alimentaria registró en abril una disminución de 0.25%, respecto a marzo

De acuerdo con el monitoreo de precios de la ANPEC, en la CdMx la canasta básica alimentaria tuvo un costo de 1,724 pesos; es decir; solo un peso menos respecto a marzo El precio de la canasta básica alimentaria, que incluye 44 productos, registró en abril una mejoría marginal de 4.24 pesos, lo que apenas representó una disminución de 0.25%, respecto a marzo. Así lo informó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), al detallar que esta variación resultó favorable, aunque todavía es bastante "marginal", al pasar de \$1696.69 en marzo a valer ahora \$1692.45. De acuerdo con el monitoreo de precios de la ANPEC, el precio de la canasta básica alimentaria registró este leve descenso en prácticamente todas las entidades del país a excepción de Morelos y Tabasco, donde al contrario se observó un aumento. **La Prensa**, P.p1 https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002190nc.pdf

Dinero, fondos y valores / El alto en la tasa del banco de México

La inflación anual de los productos agropecuarios se redujo de 15.2 a 5.6% entre la primera mitad de abril de 2022 y la misma quincena de este año. Por su parte, la variación anual de los energéticos registró niveles de 5.1 y -1.2% se encuentra en terreno negativo en igual lapso. Tras haber alcanzado un pico de 8.8 por ciento anual en la segunda quincena de agosto pasado, la inflación general aún se sitúa por encima de 6%. **El Financiero**, 8
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023002819nc.pdf

CONTINGENCIA

Alarmante el nivel del caudal del sistema Cutzamala

Santiago Arguello Campos, coordinador general de Agricultura de la Secretaría de este ramo, dependencia que participa junto con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) en el "bombardeo" de nubes, los alrededores del Sistema Cutzamala presentan sequía en el suelo y esta resequedad es lo primero que absorbe la lluvia que ha sido provocada. Abundó que una vez que el suelo queda impregnado por el agua, tras superar la resequedad, aparecerán los escurrimientos y en lo sucesivo habrá mayor captación de líquido. **Diario de México**, P.p. 1
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023000972nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Inventaron Insabi; ahora lo entierran

En 2020, el Gobierno de Morena cambió el modelo de Salud y prometió uno tan eficiente como el de Dinamarca. Con esa medida, desapareció el Seguro Popular, que atendía a millones de mexicanos sin acceso al Seguro Social, y se creó en su lugar el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). Tres años después, en medio de una crisis de desabasto de medicinas y desatención médica, desaparece el Instituto. **Reforma**, P.p.1
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023003311nc.pdf

Ken Salazar el visitante frecuente de AMLO

En los 19 meses que lleva Ken Salazar como embajador de Estados Unidos en México es el diplomático que más encuentros ha tenido con el presidente Andrés Manuel López Obrador, al acudir 45 veces a Palacio Nacional, una reunión cada quince días en promedio. Ambos personajes han estado juntos cuatro veces en gira por entidades del país, con lo que suman 49 encuentros. Especialistas señalaron que las constantes reuniones del embajador con el Presidente se deben a que éste ha asumido el protagonismo de la agenda bilateral. **El Universal**, P.p. 1
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_26042023/26042023002454nc.pdf

Cancelan cumbre anti inflación y citan a gobernadores a Palacio

La primera Reunión de Alto Nivel para la Integración Alimentaria, un encuentro entre representantes de países de América Latina y el Caribe en el que se buscarán acciones a temas como la inflación, fue pospuesta para junio, debido a que el presidente Andrés Manuel López Obrador dio positivo a covid-19. El encuentro se iba a llevar a cabo en Quintana Roo entre el 6 y 7 de mayo en seguimiento a los acuerdos a los que se llegó durante la Cumbre Antinflacionaria del pasado 5 de abril. **Milenio, P.p. 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001822nc.pdf

Congelan reforma para revocar contratos a IP

La iniciativa, enviada el 23 de marzo a la Cámara de Diputados por parte del Ejecutivo federal, no se incluyó entre las prioridades de la mayoría para el cierre de labores, esta semana. La oposición y organismos empresariales habían alertado que esta reforma ahuyentaría las inversiones, al otorgarle al gobierno la facultad de suspender a discreción contratos con empresas nacionales y extranjeras bajo el argumento de la seguridad nacional o el interés público. **Excélsior, P.p. 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002068nc.pdf

PRESIDENCIA

Crítica Gutiérrez Müller chismes y argüendes sobre la salud de AMLO

Debido al contagio de Covid-19 del Presidente, la Cancillería anunció que se decidió reprogramar la Primera Reunión de Alto Nivel para la Integración Agroalimentaria, en la que participarían jefes de Estado y empresarios de América Latina para buscar mecanismos que ayuden a controlar la inflación. "Esta decisión se da luego de conocerse el diagnóstico positivo de Covid-19 del Presidente de la República, quien inaugurará el componente de promoción comercial y las sesiones de trabajo de los jefes de delegación de los países participantes, actividades programadas en dicho encuentro", indicó la dependencia en un comunicado de prensa. **La Razón de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023002895nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Morena impone su agenda en San Lázaro; son albazos: PAN

A lo largo del día, Morena presentó de forma sorpresiva, fuera de la agenda, iniciativas que, según la oposición, violentaron las reglas parlamentarias, y la cámara se preparaba a discutir en la madrugada de este miércoles la extinción de la Financiera de Desarrollo Agropecuario (antes Fira). Asimismo, según informó el coordinador de Morena, Ignacio Mier, la modificación para que la Secretaría de la Función Pública designe y remueva titulares de las Unidades de

Administración y Finanzas, así como transferir el fideicomiso de derechos de visitantes extranjeros al Tren Maya. **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001428nc.pdf

PRI votará en contra de desaparecer la Financiera Rural

Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI votarán en contra de la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), por ser una medida que afectará a miles de productores campesinos, sus familias y trabajadores de la institución, así como a millones de mexicanos, que requieren un campo fuerte. Los legisladores priistas consideraron que esta propuesta de Morena se basa en una exposición de motivos engañosa y tramposa que ofende y ataca a miles de productores campesinos, ya que el organismo era rentable y no requirió recursos gubernamentales adicionales entre 2003 y 2018.

El Día, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_26042023/26042023001111nc.pdf